

Afin de concrétiser leur engagement envers l'Afrique, les pays du G8 — qui ont demandé au Canada de prendre en mains ce dossier — adopteront un plan d'action à Kananaskis, plan d'action que les représentants personnels des dirigeants du G8 et des pays africains sont en train d'élaborer. M. Chrétien a indiqué qu'il est bien déterminé à ce que les discussions des dirigeants du G8 aboutissent à un plan concret qui leur permettra de travailler de concert avec les États africains à éliminer la pauvreté et à stimuler une croissance durable en Afrique.

D'après le premier ministre, ce plan d'action ne devra pas seulement encourager le développement économique de l'Afrique, mais aussi le développement démocratique. « Les Africains ont beaucoup trop souffert de malheurs, de guerres, de privations, de tyrannie et de corruption. Beaucoup de brillants espoirs et de nobles idéaux ont échoué sur les rives de l'Afrique », a déclaré M. Chrétien.

### L'engagement du Canada

Dans son budget déposé en décembre 2001, le gouvernement du Canada a créé un fonds pour l'Afrique d'une valeur de 500 millions de dollars. Ce fonds permettra d'appuyer les objectifs du NPDA, au moyen de la mise en oeuvre du plan d'action qui sera adopté à Kananaskis.

Par ailleurs, au cours des deux dernières décennies, le Canada a effacé plus de 1 milliard de dollars de la dette étrangère contractée par des pays en développement. Le 1<sup>er</sup> janvier 2001, le gouvernement a en outre cessé de recouvrer ses créances auprès de 11 pays pauvres très endettés, qui se sont engagés dans des réformes. L'aide

à la réduction de la dette restera l'une des priorités du gouvernement du Canada.

Il n'est cependant pas suffisant d'effacer ou de réduire la dette des pays pauvres. Il faut aussi favoriser le commerce avec l'Afrique ainsi que les investissements sur le continent africain par les pays développés. Dans son discours à New York, M. Chrétien a sollicité l'engagement des chefs d'entreprise en vue de former avec les Africains un nouveau partenariat pour le développement, la croissance et la prospérité. « Je ne lance pas ce défi à la légère, a-t-il dit. Ce sera assurément une tâche gigantesque que de redresser l'Afrique. »

Enfin, M. Chrétien a beaucoup insisté sur le concept de partenariat : « Il y a deux ans à Okinawa, au Japon, j'ai dit à mes collègues du G8 que les pays [...] devaient être associés à leur propre développement à titre de partenaires à part entière. Par conséquent, le plan d'action du G8 pour l'Afrique sera conçu pour aider les gouvernements africains qui veulent travailler avec leurs citoyens et en leur nom à instaurer une paix et une sécurité durables, à remédier aux crises en matière de santé et d'éducation, à renforcer la gouvernance démocratique et à libéraliser le commerce et l'investissement. » 

**Si vous souhaitez vous renseigner sur les activités liées au Sommet du G8 à Kananaskis ou participer à une consultation électronique, consultez le site Web suivant : [www.g8.gc.ca](http://www.g8.gc.ca)**

**Pour vos questions ou commentaires concernant le Sommet, vous pouvez également composer sans frais (à partir du Canada seulement) le 1 888 316-2002.**

Le village de Kananaskis, dans la région de Kananaskis (Alberta) — le lieu où se déroulera en juin le Sommet du G8 de cette année, qui consistera en deux journées de réflexion.